



Regierungsratsbeschluss vom 09. März 2021

Anzug Sibylle Benz und Konsorten betreffend Haus der Begegnungen

P195078

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an den Grossen Rat.
2. Der Regierungsrat beantragt dem Grossen Rat, den Anzug Sybille Benz und Konsorten betreffend «Haus der Begegnungen» abzuschreiben.

Begründung

Der Regierungsrat erachtet ein Haus der Begegnungen, analog dem Berner Haus der Religionen, zur Erreichung der im Anzugtext geschilderten Anliegen nicht als zielführend. Für ein neu geschaffenes oder neu genutztes Gebäude müsste eine Auswahl an Gemeinschaften getroffen werden, die darin Platz fänden. Damit würde die genannte «Hinterhofproblematik» von Religionsgemeinschaften weiterhin bestehen und auch die Suche nach geeigneten Vereinslokalitäten für einige Gemeinschaften weiterhin eine Herausforderung darstellen.

Bestehende Gremien wie der Runde Tische der Religionen beider Basel, die Woche der Religionen und Projekte wie InfoRel, Visit a Religion, Christlich-Jüdische Projekte, etc. bieten mit Unterstützung der Koordinationsstelle für Religionsfragen Organisationen, die den interreligiösen Dialog suchen, zahlreiche Möglichkeiten für den interreligiösen Austausch. Ob ein Haus der Begegnungen diesen aktiven Austausch deutlich intensivieren und/oder auf neue, bisher nicht erreichte Religionsgemeinschaften ausdehnen würde, kann nur spekuliert werden.

